



es casi seguro que esta noche se verá el teatro más favorecido que ayer. La empresa abre un abono por seis funciones con una rebaja en las localidades a los señores abonados, de un 20 por 100.

Noticias

Esta noche celebra sesión ordinaria nuestro Municipio. En el despacho del día no figura asunto alguno de interés.

Después de larga dolencia hemos saludado en la calle a nuestro estimado amigo el señor Irazabal, alcalde presidente del Ayuntamiento de esta ciudad.

Algunos comisionados de realizar gestiones para resolver favorablemente a Calahorra el asunto del ferrocarril secundario de Soria a esta ciudad, se quejan de la apatía del presidente de dicha Comisión y preguntan por nuestro conducto cuándo se va a celebrar reunión a fin de cambiar impresiones.

Trasladamos el ruego a quien corresponda.

Uno de los principales accionistas para crear en Calahorra la azucarera, lo será el señor Moreno, industrial y banquero, quien cuenta con la adhesión del señor Ubago, persona de gran solvencia.

Hoy tenemos un día frío y desahogado.

Los mentes vecinos han amansado cubiertos de nieve.

En el llano no hemos visto a estas fechas ni una capa.

En breve se publicará el edicto anunciando la vacante de tenor de esta S. I. C.

Mañana, domingo, se celebrará en la iglesia de los padres Carmelitas la fiesta de la Sagrada Familia, titular de la provincia carmelitana de Aquitania, a que dichos padres pertenecen.

Ha comenzado la construcción del vaso del depósito de las aguas.

En la calle de los Mártires se están abriendo las zanjas para la tubería.

Ha sido ascendido a primer teniente y destinado a la caja del resguardo de Alcañiz don Simón Adán, hijo de nuestro estimado convecino don Fernando, a quien enviamos la enhorabuena.

La efigie de la Matrona que conmemora las proezas de James Callaghan ha quedado instalada en la glorietta que hay frente al paseo del Mercado.

Ahora resulta más esbelta la estatua. El pedestal ha sufrido grandes reformas.

Se ha elevado su altura más de dos metros.

Ayer por la mañana se depositaron dentro del monumento los documentos que se encontraron al desmontar la estatua.

El acto no revistió solemnidad alguna, siendo presenciado por cinco o seis personas.

Ha salido para Laguardia, en cuya importante villa pasará unos días, el rico propietario don Antero S. de Santamaría, estimado amigo nuestro.

A una panadera de la calle de Santiago lo han sido sustraídas 50 pesetas. Del hecho entienden las autoridades.

El domingo no se publicará La Opinión, semanario de esta ciudad.

Su director y propietario don Carlos E. de Bobadilla así nos lo anuncia en atento B. L. M. La causa de interrumpir su salida nuestro estimado colega es debida a las grandes reformas que ha de sufrir. — R. de Castro, 21 de enero.

La Juventud Republicana

Una conferencia

Ante bastante número de republicanos, y especialmente de socios de la Juventud, dió anoche su anunciada conferencia sobre «El naturalismo en el arte y en la política», nuestro estimado amigo don Manuel Bretón.

Empezó manifestando lo que se entendía por arte, haciendo una separación del arte bello, así como entre el arte y la ciencia.

Habló luego de la importancia de la labor que realizan todos los artistas, así los que trabajan rutinariamente, como hombres máquinas, como los que piensan y sienten lo que hacen, comparándose con los hombres de ciencia, y aun sobrepasándolos en ciertos casos.

Expresa lo que es el naturalismo en el arte, citando ejemplos y haciendo consideraciones para su mejor comprensión acerca de sus caracteres y razones en que se funda, y concluye esta parte de su discurso afirmando que el naturalismo se va imponiendo en todas las esferas del arte.

Definó luego la política y afirma que también cabe en ella el naturalismo que acompaña al progreso.

Afirma que nuestra raza no está acostumbrada al trabajo ni a gobernarse a sí misma: somos egoístas y no acostumbramos a cultivar la honradez como norma de asuntos públicos. Enumeró otros vicios, que pintó con muy negras tintas y que dan por resultado el que haya la menor cantidad de Estado.

Duda que todo esto pueda corregirse en breve plazo, pero cree que debemos ponernos en camino para conseguirlo.

Señala un gran avance del partido republicano, debido al naturalismo.

Cree que dentro del partido puede acometerse cualquier reforma sin ocasionar disidencias, sin asustarse por someter a deliberación magna cualquier idea, antes que vivir en un estado ficticio.

Termina diciendo que los republicanos deben constituir un hermoso ejemplo de hombres honrados y dignos patriotas.

El señor Bretón fué muy foliado y aplaudido.

El aniversario La Juventud Republicana celebra hoy el aniversario de su fundación en Logroño.

A la una de la tarde habrá banquete en su círculo de la calle de la Marquesa de la Victoria.

A las cinco de la tarde, mitin en el teatro Bretón de los Herreros.

Y por la noche, a las ocho y media, función pública en el mismo teatro, con el siguiente programa: Sinfonía; el sainete «A primera sangre»; el orfón cantará «El naufrago», original de don Hermenegildo Uliverri; el sai-

nete «La gran noche»; la rondalla del señor Calleja; interpretará varias composiciones; el diálogo «Noche toledana» y el juguete «El novio de doña Inés».

La butaca para esta función costará 1,50 pesetas, y la entrada general 0,30, estando los demás precios en relación con éstos.

SECCION DE NAJERA

NAJERA

Escuela de adultos

No crean mis lectores que voy a decirles nada nuevo de las Escuelas de adultos de Najera, entregadas todo el curso, este año como siempre, al sólo esfuerzo de los beneméritos maestros que las dirigen, sin que ni autoridades ni Junta de Instrucción les hagan las visitas que deberían hacerles, ni nadie se cuida jamás de dar a los pobres obreros una conferencia doctrinal, ni una lección de higiene, ni una instrucción de agricultura o aplicación para las artes y oficios.

La Escuela de adultos de que les voy a decir algo, es la existente en la honrada y laboriosa villa de Ledesma; escuela que fué fundada hace años por su ejemplar cura párroco, el celosísimo y joven sacerdote don Sotero de Pablo, en su misma casa rectoral, el cual señor, lleno de abnegación y generosidad, merma su asignación de peón caminero (porque no tiene el buen cura más asignación que la de un peón caminero), costando de su bolsillo particular papel, tinta, plumas y libros.

En nuestra correspondencia del 30 de enero de 1902 (hace tres años), dedicamos un número y entusiasta artículo a dicho excepcional y virtuosísimo párroco.

Hoy no tenemos que hacer otra cosa que ponderar su constancia.

Año tras año, sigue don Sotero de Pablo su labor civilizadora, educando e instruyendo a sus feligreses en la escuela, después de enseñarles las verdades de la fe cristiana en el templo, y dándoles a todas horas ejemplos de buena vida y costumbres, con la eunda santa de un venerable sacerdote de Cristo.

Y así se explica y se comprende que los vecinos de Ledesma procedan todos con tal corrección en las relaciones de la vida, que jamás den nada que hacer al Juzgado de Instrucción de Najera, siendo aquel pueblo el pueblo modelo de este partido judicial.

Y así se comprende y explica que todos los habitantes de Ledesma, varones, mayores de edad, todos, todos sepan leer y escribir y las exactas reglas de aritmética; notas impitables que acaso no se pueda encontrar en ningún otro pueblo de la Rioja.

Y así sucede que los jóvenes de los pueblos inmediatos se colocan de pastores y criados de labor en Ledesma, solamente por concurrir a la escuela nocturna del señor cura, donde varones que no conocían las letras, volaron han aprendido a leer correctamente, y otros que no sabían el Padre Nuestro dominan hoy el catecismo del Padre Astete.

Don Sotero de Pablo es uno de esos sacerdotes a quienes llama con frase gráfica el Evangelio «Luz del mundo», «Sal de la tierra».

No habrá, no, cuestión religiosa, ni cuestión social, ni siquiera cuestión económica en Ledesma.

Pobre es su sueldo, y alejada se halla de los centros del comercio y de la industria. Mas, no obstante su condición misérrima, como todos sus habitantes son (gracias a su celo párroco) buenos cristianos, personas trabajadoras y morigeradas y hombres dentro de su condición regularmente ilustrados, todos obran bien, todos se valen a sí mismos, todos ganan el sustento, no hay envidias ni rencores, ni daños familiares, no hay discordias de pueblo, jamás ocurre un crimen, nunca ocurre una cuestión de orden público.

«Sal de la tierra» y «Luz del mundo» son los curas del ser y patrón del virtuoso párroco de Ledesma don Sotero de Pablo.

Ninguna relación de amistad tenemos con él, pues no recordamos haberle saludado más que dos o tres veces, con la breve fórmula de un lacónico apretón de manos.

Pero experimentamos la mayor complacencia en rendirle este tributo de admiración y de cariño.

Sacerdotes así honran la Iglesia de Dios y enaltecen el suelo patrio.

C. Garrón.

UN CRIMEN

En una carta de Atea que escriben al Herald de Aragón encontramos los siguientes detalles del horrendo crimen de Cetina:

En el monte «Chaparral», de Cetina, arrastraban miserable existencia, dedicados a la penosa tarea de hacer carbón, Federico Pasamall, su esposa y tres hijos.

Vivían en un «chozo», es decir, en una cabaña, cavada en el fondo de la tierra, cubierta por hojarasca seca y ramas de encina, si es que vivían, pues de llamarse al sopor los días de mal tiempo y las noches de invierno que lleva consigo el triste oficio del carbonero.

¿Tenían que temer venganza? ¿Había despertado esta familia quisquillosos odios y rencores implacables? El Juzgado se encargará de averiguarlo.

Lo cierto es que esta madrugada se encontró la choca quemada y carbonizada dos cadáveres, suponiéndose que los tres restantes se hallen entre escombros, pues el cuadro espantoso que ofrecían ha hecho vacilar a las autoridades del pueblo de Cetina, no atreviéndose a tomar ninguna medida.

A seis pasos de distancia de la cabaña quemada se ha encontrado un puchero en cuya asa, y sujeto por una piedra pesada, hay un papel escrito con las siguientes terroríficas, sinistras palabras:

Castigo. Para que os acordéis. Desde luego os voy que el móvil ha sido una criminal venganza.

En el monte, en el despeñado, habitan cerca de 200 carboneros, procedentes de Calcaena, Pomer y otros puntos.

No se conoce la edad de los tres hijos del matrimonio, víctimas también del horrendo crimen.

Por rumores públicos se abriga la sospecha de que han debido ser asesinadas las cinco personas que componían la familia de Federico Pasamall y quemada después la cabaña.

El juez de instrucción de este partido don Felipe Rey, ha salido para el lugar del suceso.

Dada su inteligencia y actividad probadas en las alturas, ruge, sin embargo, por abigarradas tempestades que se debe procurar no estalle.

Se nos concedieron las escuelas y hubo anillo de los discursos y demás; muy bien.

Pero, luego han ocurrido cosas que se censuran.

Las obras han empezado, y ya llevan gastadas unas cuantas pesetas en lo que no son las escuelas; pues si a trueque de un beneficio hacemos sacrificios que valgan veinte veces más, ¿de qué nos han servido?

No hay más remedio que preparar materiales, y al efecto empieza el ex celosísimo Ayuntamiento destruyendo un magnífico pascuero para caer árboles hermosos, privando al vecindario de sus saludables efectos.

Por lo tanto, que se teme sea causa de conflicto, se subió en los números: 40.000 pesetas dió el Gobierno para las escuelas; el Ayuntamiento no tiene, según dicen, más remedio que sacar para hacerlas medios por otro lado, y apela a aquel medio para proporcionarse fondos.

Con gran contento general, se ha visto ocupar nuevamente el cargo de juez municipal, al que por suspensión del mismo cargo, en sus funciones ilustrado abogado, varias veces doctor y célebre cronista de esta ciudad don Ignacio Alonso.

La muerte de la señora madre de don Nicolás Villanueva, organista benemérito de esta catedral, ha sido muy sentida en el pueblo, pues la finada gozaba de muchas simpatías por su bondadoso carácter.

El entierro fué una verdadera manifestación de duelo.

Damos a los hijos de la finada y demás familia nuestro más sentido pésame.

21 de enero.

¿UN PELIGRO?

El doctor Mutrel, de Nancy, al examinar las sustancias que las madres eliminan con la leche transmitiéndolas por tanto a sus hijos, se fija en una que tiene interés; aquí donde existe una fábrica de tabacos. Es la nicotina.

Habla del alcohol, que es muy perjudicial, del iúdane, quinina, hierro, bismuto y otras muchas; pero como más perjudicial considera la nicotina.

Conviene advertir que todas estas conclusiones de doctores extranjeros, deben ser tomadas en consideración y estudiadas; pero no aceptarlas como artículo de fe y asustarse prematuramente.

Con esta advertencia diremos que el doctor hace constar que ya es notorio en Francia que las obreras que manipulan tabaco no crían por sí a sus hijos, y que hace más de diez años que el doctor Dresdale descubrió la nicotina en la leche de las cigarreras de Viena.

El doctor Mutrel afirma que la mortalidad infantil es de 56 por 100, del cual el 39 corresponde a los niños de pecho; pero que asciende al 95 cuando la madre sigue criando al niño estando en la manufactura de tabaco.

También dice que, según información hecha recientemente por el Sindicato obrero en todas las manufacturas de tabacos francesas, aquella proporción se eleva hasta el 70 por 100 de la mortalidad de los niños.

Aunque aquí la manipulación del tabaco sea mucho menos activa, merced a las máquinas, es esto un punto interesante que conviene estudiar y eslearse, para tomar en su caso las precauciones necesarias.

SECCION DE ALFARO

ALFARO

Algo sobre un proyecto

Hace ya unos días que el tema general de todas las conversaciones en las casas particulares y sitios públicos es la posible creación de una Azucarera en esta ciudad.

Nosotros, ni somos completamente incrédulos en esta cuestión ni nos formamos ilusiones; únicamente por tratarse de un asunto de tanto interés para la vida de Alfaro, nos proponemos poner de relieve las grandes ventajas que esta ciudad reúne para la referida instalación muy digno de tenerse en cuenta por los autores de lo que hoy constituye un proyecto.

El primer punto de vista que toda Azucarera debe de tener presente antes de la definitiva realización del proyecto es el que se refiere a su vida propia.

Alfaro tiene una inmensa jurisdicción, motivo suficiente para que podría dar enormes cantidades de remolacha, sin abandonar por eso sus habituales producciones.

Este es un dato esencialísimo, debiendo añadirse a lo ya expuesto que Alfaro cuenta a su alrededor con varios pueblos que vendrían a aumentar en mucha la cantidad de remolacha. Resulta, pues, que esta ciudad, en lo que a producción se refiere, es inmejorable centro, base primordial del florecimiento de una azucarera.

Otro punto de vista importante es el que se refiere a la gran facilidad de suministrarle el agua por muy poco coste, toda vez que por cualquiera de los terrenos situados próximos a la estación del ferrocarril, donde indudablemente había de estar enclavada la Azucarera, hay agua abundante y permanente.

El tercer punto de vista es las grandes facilidades que da el Ayuntamiento de Alfaro, respecto a la cesión gratis de terrenos, etc., lo cual ya se ha hecho saber al señor Ulargui.

Y por último, entre otras muchas ventajas que podríamos citar y que no hacemos por no extendernos demasiado, diremos que por lo que a la cuestión de accionistas se refiere, además

de que en Alfaro se podría contar con alguno de importancia, varios capitales de Zaragoza escriben particularmente al señor Octavio de Toledo, manifestándole que tomarían bastantes acciones si se fundaba la Azucarera en esta ciudad.

Creemos haber demostrado suficientemente que Alfaro reúne inmejorables condiciones para la realización del proyecto que nos ocupa.

Estudiémoslas bien los interesados, por si les resultan convenientes.

AUDIENCIA

Lesiones en Haro

Ayer comenzó la vista de la causa instruida contra Eduardo Ruiz Santa María, por lesiones causadas a Felipe de Pablo Fernández, hallándose éste desprevénido, en la noche del día primero de junio último, dentro de la confitería de don Eusebio Arriáiz.

El fiscal solicitó la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor y 28 pesetas de indemnización, con cuya pena se conformó el procesado; y como el letrado defensor considerase innecesaria la continuación del juicio, se dió por terminado éste y conluso para sentencia.

Lesiones en Ollauri

Por si no había sido pagado cuatro pesetas que le prestó el otro; salieron desafiados al sitio denominado «Verja del marqués de Terán», en don de tuvieron una reyerta la noche del 23 de mayo último los vecinos de Ollauri Eusebio García Fernández y Estaquío Fernández, resultando éste último con una herida profunda con armas blancas, que tardó en curar 13 días.

El fiscal, en su escrito de calificación provisional, estimó los hechos como constitutivos de un delito de lesiones menos graves, del que hizo responsable a Eusebio García Fernández, para quien solicitó la pena de dos meses y un día de arresto mayor y 28 pesetas de indemnización.

El defensor señor Crespo solicitó se apreciase en favor de su defendido la circunstancia atenuante de haber sido provocado, y por tanto que la pena se proceda imponer al procesado era la de un mes y un día de arresto mayor.

En la vista de este juicio, que se celebró ayer, tanto las conclusiones del ministerio fiscal como las del letrado defensor fueron elevadas a definitivas, y a continuación, y por su orden, usaron de la palabra, informando en apoyo de las mismas.

Sentencia

Nicasio Jalón Pinillos, de Logroño, ha sido absuelto del delito de lesiones que le atribuyó el señor fiscal, para cuya resolución se funda el tribunal en que los hechos que se llevaron probados ocurrieron en sitio donde no son aplicables las ordenanzas municipales y donde es costumbre, precisas hasta cierto punto, que los perros anden sin bozal, sin que, por otra parte, pueda atribuirse al carretero Jalón imprudencia ni negligencia punible.

Vistas para la próxima semana

Día 24.—Causa procedente del Juzgado de Haro, contra Alberto Ramírez Ortiz, por lesiones; abogado, señor Montero; procurador, señor Vidaurte (don Manuel).

Día 25, a las diez de la mañana.—Del mismo Juzgado, contra Faustino Llerena y otro, por disparo y lesiones; abogados, señores Antezanzas y Gutiérrez; procuradores, señores Panco y Ramos.

El mismo día, a las once.—Del Juzgado de Arnedo, contra Carmen Beitia Rubio, por amenazas; abogado, señor Calaña; procurador, señor Panco.

Día 26, a las diez.—Del Juzgado de Logroño, contra Luis Rubio y otro, por hurto; abogado, señor Barrón; procurador, señor Panco.

El mismo día, a las once.—Del Juzgado de Calahorra, contra Tomasa Martínez y otros dos, por lesiones; abogados, señores Roibero y Salvador; procurador, señor Panco.

Día 27, a las diez.—Del Juzgado de Logroño, contra Timoteo Asensio Harvado, por hurto; abogado, señor Salvador; procurador, señor Panco.

El mismo día, a las once.—Del Juzgado de Najera, contra Juliana Sobrevilla Díez, por lesiones; abogado, señor Salvador; procurador, señor Ramos.

Día 28, a las diez.—Del Juzgado de Logroño, contra Pablo Díez y otro, por desobediencia; abogado, señor Heredia (don Luis); procurador, señor Ramos.

El mismo día, a las once.—Del Juzgado de Santo Domingo, contra Alejandro Abad Díez, por disparo; abogado, señor Panco; procurador, señor Ramos.

SECCION DE CAMEROS

TORRECILLA

Instrucción pública

Habiendo quedado vacante la escuela superior de niños de esta villa, la Junta local ha rogado al competente maestro de la escuela elemental, don Ramón Moreno, que se encargue interinamente de la instrucción de los niños que concurrían a aquella, en objeto de que no sufra perjuicio la enseñanza, habiendo accedido gustosamente a ello dicho maestro por lo cual deban estarle muy agradecidos los padres de aquellos niños, pues es grande el trabajo que en estos días pesa sobre sus hombros, a consecuencia de la numerosa matrícula que existe en dicha escuela.

Parace ser que el Ayuntamiento va a incoar expediente de supresión de la citada escuela superior, fundándose para ello en el precario estado del erario municipal y en que en las escuelas elementales se explican las mismas asignaturas y con la amplitud que en las superiores.

Noticias

En el día de hoy ha celebrado su fiesta onomástica el virtuoso cura párroco de esta villa, nuestro buen amigo don Manuel Sebastián Herrero y Otaño, obsequiando a los muchos felicitantes con la esplendorosa de costumbre.

Deseo al señor Herrero muchos años de vida y prosperidad.

También la graciosa joven Sebastiana Muerta ha celebrado su santo recibiendo a sus amigas y a las que

ha convidado a delicado refresco abundando las gominas.

Víctima de bronquitis capilar, ha fallecido doña María de los Angeles García, a los 78 años de edad.

Envío mi pésame a la familia, deseando que el Dios de las misericordias acoga en su seno el alma de la finada.

Después de la última nevada ha bajado la temperatura considerablemente.

La noche última ha helado de modo tal, que ha descendido la columna mercurial a 11 grados bajo cero.

Salí para Zaragoza la distinguida señora doña Engracia Val.

Llegaron de Logroño el viajante don Jerónimo Pérez y don Jacinto Garrigosa.

Sección Religiosa

Santos de hoy 23 de enero.—Domingo III después de la Epifanía: La Sagrada Familia, Jesús, María y José.—San Vicente, diácono y mártir.—San Anastasio, mozo y mártir, y Santos Víctor y Oroncio, mártires.

Santos de mañana 23.—(En fiesta de guardar)—San Hildefonso, Arzobispo de Toledo; San Raimundo de Peñafort, confesor, y San Martirio, mozo.

CULTOS

En San Bartolomé.—La asociación de Madres Cristianas celebra su función mensual.

A las ocho tendrá lugar la misa de comunión general, a la que se solicita la asistencia de todas las asociadas, si una causa justa no se lo impidiese. A las cinco de la tarde, exposición, rosario, sermón por un Padre de la Compañía de Jesús, y reserva a toda orquesta.

AVISOS Y NOTICIAS

Programa de las piezas que ejecutará la música de Bailén en el Espolón, hoy de doce a una y media de la tarde:

Deut sir, pasodoble. Pesarosa, mazurka.—Brull. Ninorah, sinfonía.—Meyerber. Souvenir, gavota.—H. Rodríguez. Amalia, valse.—Waldteufel.

Mañana, con motivo de ser el santo del rey, suplenomos que también habrá conciertos.

Gonzalez Girujano dentista Sagasta, 14, pral Teléfono núm. 93. Logroño

Sin haberlo pedido, se ha ofrecido de Zaragoza por el general Bargas, presidente de la cría caballar, el depósito de sementales de este Cuerpo de ejército, diciéndole que será preferida a las demás capitales de la región siempre que se faciliten locales en las condiciones que se detallan.

Otro asunto probablemente terminado para Logroño, sin que hayamos hecho gran cosa por evitarlo.

Camember, Brie, Carrés Nacionales y Suizos, «Gervais» doble crema.

Ultramarinos finos: Blanco y Negro Según nos dicen, el donativo que hizo la señora marquesa de Vallejo para los pobres de esta capital es de cien mil pesetas, idéntica suma legó para los de Soto de Cameros.

A sus parientes también ha legado importantes sumas.

La pastosidad y mal gusto de la boca que sentimos al despertar desaparece en el acto con un enjuagatorio de LICOR DEL POLO, ¿qué digo? desahorace, se troca en agradabilísimo sabor y en aromáticas fragancias.

Ya está determinado que el beneficio del aplaudido cantador de jotas Juanito Pardo se celebre el próximo domingo, 29 del actual, en el teatro Bretón de los Herreros.

Como el popular matricio se ha mostrado propicio siempre que sus amigos de Logroño han solicitado su concurso, ahora se aprestan éstos a ayudarle y tratan de formar un programa variado y agradable.

¡QUINTAS!

Cada día son más numerosas las operaciones que realiza el representante de la ASOCIACION MUTUA en la Capital con los padres de los mozos alistados para el reemplazo del año actual, con objeto de librarlos del servicio militar durante los doce años de su quinta.

El mozo que justifique que ha dejado esta ASOCIACION por cumplir UN SOLO CONTRATO, la misma le redimirá GRATIS si es soldado y de ser excedente le entregará 1.500 pesetas.

La casa que más contratos obtiene siempre en la capital, pues solamente en el último reemplazo tuvo treinta y dos contratos, redimiendo a ocho de sus asociados, cuyos nombres anunciaba días pasados.

La única casa que todos los años, para satisfacción del público, ofrece relación de los individuos inscritos a favor de la ASOCIACION MUTUA.

Hasta la fecha van anotadas las siguientes operaciones:

1. Don Teodoro Ruiz Pascual, de Islallana.

2. Isaac Martínez Sáenz, de Trengunantes.

3. Angel Romero Sáenz, de Cañas.

4. José Martínez Martínez, de Santa Lucía de Ocón.

5. Angel Malo Fernández, de Gaillea.

6. Marcelino Castro y Varona, de Villalba.

7. Jesús Alvarado y Loma, de Sajazarra.

Número de contratos hechos por esta agencia hasta hoy, SIETE. Para toda clase de consultas y condiciones dirigirse al Procurador y Agente de Negocios don Emeterio Rodríguez Saracibar, Muro de la Mata, 10, principal. Depositarios: señores Ulargui e hijos, Banqueros, Logroño.

Panteones en venta.—Los hay de varias clases. Dirigirse a Gaspar Prado, Carnicerías, 21, tocinería.

Procedentes de Vitoria, y con dirección a Cataluña, pasaron ayer por esta estación varios licenciados del regimiento de artillería.

En cuanto que los alegres soldados oyeron anunciar las pastillas de café, fueron muchos los que se echaron al andén con objeto de proveerse de tal producto, habiendo algunos, según denuncia presentada, que después de aprovisionarse con seis cajas que tenía una revendedora, en un descuido que ésta tuvo se marcharon sin entregar el importe, y fué inútil que la pareja de la Guardia civil intentase descubrir a los listos, pues en medio de aquel barullo todos se llamaban andana, y los que algo decían por haberseles encontrado pastillas alegaban que las habían adquirido con su dinero, por la que se quedó la revendedora sin pastillas y coseando.

Todas las misas que se celebran mañana, 23, de las

En el teatro de la Sociedad recreativa...

La función se celebrará si está la tarde desahogada...

De no haber función, el baile empezará a las cinco y media.

Sabañones

Cura radical con el Balsamo Arabe de la Vinda...

Nos dicen de Rincón de Soto que ha fallecido el anciano don Nicasio Nieva...

El Abogado D. F. Carmelo Garrido, residente en Arnedo...

En la inspección de vigilancia nocturna se hallan varias prendas de niños...

Se arrienda el piso 3.º de la casa número 1 de la calle de Salmerón...

La entrega 178 de la Revista Album Salón, que el día 17 se repartió a los suscriptores...

El taller de carpintería de Joaquín Carrillo, se ha trasladado al Muro de la Penitencia...

En virtud de lo dispuesto en la ley de trata de blancas, han sido puestas a disposición de la autoridad competente dos muchachas de 18 años.

Durante el año anterior se instruyeron 16 expedientes para devolver a sus familias a otras tantas menores de edad.

Contra estas infracciones piensa la autoridad emprender una rigurosa campaña; proyectándose la creación de una Junta de señoras según está dispuesto.

Salvador Mainar PLATERO

CALLE DE CABALLERIA, N.º 23. Con objeto de obsequiar a mi numerosa clientela...

Por el Juzgado de esta capital se cita y emplaza a Rafael Sáenz y Sáenz, de Villamediana, procesado por disparo y lesiones...

La mala prononciación que tienen muchos por falta de dientes se evita acudiendo a la consulta del reputado dentista señor GURREA, Sagasta, 6, primero.

En la semana anterior, que fué de prueba para los necesitados, aumentó algo el despacho en la Cocina Económica, distribuyéndose un promedio de 722 raciones por día.

Ostras MARENNES Y ARCAÇON Verdes y blancas

Desde 90 céntimos la docena Ultramarinos finos: Blanco y Negro

Mañana se reúne la Junta Municipal del partido republicano para tratar sobre la renuncia que don Aniceto Llorente hizo del cargo concejil.

En EL MODERNO, restaurant y pastelería, muro del Siete, núms. 3 y 5, junto al café de La Unión, se reciben ostras todos los días, vendiéndose desde 0'90 en adelante.

Para hoy, domingo, platos del día: Bacalao a la Vizcaina y Callos a la Riojana.

Ha quedado sin efecto el nombramiento de carterero mayor de la Principal de Correos de Logroño hecho cinco días pasados a favor de don José Merino...

VINO.—Se vende en la Alhóndiga, al precio de 16 reales cántara y a 11 para fuera.

La Compañía de Maderas Sierra 4, Bilbao

En la librería y encuadernación de Mamerito del Río, plaza del Mercado (Portalillos), se acaban de recibir preciosas tarjetas postales, cuyas figuras tienen adornadas las cabezas con pelo natural, rizado.

Redención de Quintas. Véase el anuncio de Castañera, en 4.ª plana.

Fritada extra, marca Trevijano, 0'25 bote, y Fritada marca Angel Segura, 0'22, en el Pabellón de la Plaza de Abastos

Recibos talonarios para cobro de alquileres de casa, a una peseta el ciento en esta administración.

La subcomisión de ferrocarriles secundarios ha aceptado como líneas preferentes las de Burgos a Cabañas de Virtus, Burgos a Soria y Miranda a Trespaderne...

De modo es que la de Belorado ha quedado excluida.

OCULISTA.—Consulta de 11 a 1, y de 3 a 6, a cargo del médico oculista don Ramón Castroviejo.

Circulo LA AMISTAD

Se necesita un joven de 14 ó 15 años para encargarse del servicio de billar. Para tratar de las condiciones dirigirse a la Secretaría de dicho Circulo...

Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos y recobrará la salud. Pídase Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, único que cura.

RUIZ, CIRUJANO DENTISTA Mercado, 39, principal, Logroño.

Telegramas Rusia y Japon 21-5 t.

Una derrota

Telegrafía el general Kuropatkine que un destacamento ruso atacó al enemigo en Linietni derrotándole y causandole bastantes bajas.

Las demás noticias de la guerra tienen poco interés.

La escuadra

Se asegura que el almirante de la escuadra que aun está en el Báltico ha dicho que hasta dentro de tres meses no emprenderá la marcha hacia el Extremo Oriente.

¿Atentado?

En el sumario que se sigue por haberse disparado un cañonazo contra el palacio donde estaba el czar, se va demostrando que en efecto se trata de un atentado, aunque no de un complot militar como se había dicho.

De Navarra Pamplona, 21-5 t. Suicidio

En el pueblo de Olagüe se ha encontrado flotando sobre el río Buratxín el cadáver de una mujer llamada Josefita Elcano.

Cerca del lugar del suceso se ha encontrado una carta escrita por la desgraciada, en la que dice que se suicidó por no haberle dejado su familia verificar un viaje que tenía en proyecto.

Buscando trabajo

El señor gobernador civil ha recibido un telegrama de ministro de la Gobernación en el que le comunica que ha hablado con su compañero el ministro de la Guerra con objeto de que se interese por la continuación de las obras del fuerte de San Cristóbal.

Reparto de premios

Hoy se han presentado en el Ayuntamiento a recoger los bonos ofrecidos unos 390 obreros.

Desde Bilbao 20-5 t.

Viajero

Esta tarde ha llegado el ingeniero director del ferrocarril del Norte don Augusto Back. Regresará a Madrid el lunes.

Visitas

El nuevo gobernador civil don Pedro de la Brena, que anoche se posesionó de su cargo, está siendo hoy visitado por las autoridades y personas distinguidas de la capital.

El día

Es triste, pero la temperatura benigna.

Desde Madrid 21-5 t.

La prensa

El Imparcial de hoy trae tres artículos para demostrar que la situación actual debe cesar, para bien de la Patria y de la monarquía.

España se ocupa del incidente ocurrido entre patronos y obreros en la Junta arbitral de esta corte, y ello, dice, es la mejor prueba de la ineptitud en que nos encontramos.

El Globo declara que los liberales no desean el poder, pero que los desaciertos de los conservadores les llaman a él, aunque sea prematuramente, y no pedrán negarse a aceptarlo.

El País dice que el movimiento revolucionario de Rusia salpicará a todos los países, pero sobre todo a aquellos en los cuales impera aún la oligarquía y la garra del caudillo.

Una medida

Los empresarios de teatros de esta Corte han acordado suprimir los billetes de favor, en vista de la situación precaria por que atraviesan, a consecuencia de obligarles a terminar las funciones a las doce y media de la noche.

La casa de Correos

El ministro de la Gobernación ha firmado hoy el decreto aprobando el

proyecto para la construcción de la nueva casa de Correos en esta Corte. El proyecto aprobado es el señalado con el número 1 por la Academia.

Con el ministro

En la entrevista que hoy hemos celebrado con el ministro de la Gobernación, éste ha confirmado la dimisión que de su cargo de embajador en Londres ha presentado el señor duque de Mandas.

Hoy también hay otra dimisión, nos ha dicho el marqués de Vadillo, y es la del gobernador civil de Sevilla.

Para este cargo se nombrará una persona completamente neutral: de este modo no habrá vencedores ni vencidos, y por la misma razón el señor Romero Robledo no será ni triunfador ni derrotado.

Los obreros del muelle de Valencia han aceptado el arbitraje, y lo propio sucede con los obreros canteros de la Corte que se han sometido a la decisión del Tribunal.

Con estos acuerdos se ha dado solución al grave conflicto que los obreros del granito de construcción nos hubiera traído.

Ni palabra

El Gobierno ha recibido y las cartillas del discurso que el presidente del Congreso señor Romero Robledo pronunciara el lunes ante el rey cuando le cumplimentó con motivo de su sante.

A pesar de todo lo dicho, en ese discurso no se hace la menor alusión política.

Palatinas

El rey, acompañado del archiduque de Austria, ha salido esta mañana temprano en dirección al campamento de tiro de Carabanchel.

Para que pudiera el archiduque apreciar el estado de instrucción de nuestro ejército, se habían dispuesto pequeñas maniobras; pero visto lo desahogado del tiempo, se ha dado orden de que se suspendieran, limitándose las angustias personas a revisar las fuerzas.

El mal tiempo ha sido también causa de que aquellas regresaran a Palacio al poco tiempo.

Despacho

Desconociendo el presidente del Consejo del regreso del monarca y creyéndolo por el contrario en el campamento, no ha ido a Palacio a la hora de costumbre.

Lo hará a las siete de esta tarde. El cambio de hora y las causas a que obedece se han comunicado a la prensa, para evitar torcidas interpretaciones, como sucedió ayer.

De caza

Don Alfonso ha marchado al Pardo con objeto de pasar la tarde dedicado a su favorito sport de la caza.

Conferencia

Hoy se han visto el presidente del Consejo y el ministro de Agricultura. Según el primero, nada han hablado de reorganización, pues siendo este asunto ultimado, no habrá por qué ocuparse de él.

La conferencia, agregó, no ha tenido importancia.

Ultima hora Madrid, 21.-11 n.

La Arma

Los señores Azcárraga y marqués de Aguilar de Campo, han estado esta noche en Palacio llevándose a la firma los indultos concedidos con motivo del santo del rey.

Otro decreto concediendo la gran cruz del Mérito militar al archiduque Carlos.

Los automóviles

El alcalde de Madrid ha publicado un bando regulando la marcha de automóviles y autorizando un exceso de velocidad en sitios llanos y poco concurridos de diez kilómetros por hora y en los sitios concurridos solamente cinco, siempre que los vehículos estén destinados a viajeros.

En cuanto a los que conduzcan mercancías no podrán llevar nunca mayor velocidad de cuatro kilómetros por hora.

Los demócratas

Hoy se ha verificado la reunión de diputados, senadores y otras personalidades del partido demócrata.

En ella se dió cuenta de haber comprado el periódico El Correo, el exministro señor Urzáiz y algunos catalanes que se hallan inclinados a defender la política democrática, pero entendiendo que un órgano de partido debe dedicarse exclusivamente al mismo, sin trabas ni compromisos.

Se acordó que lo mejor de todo es fundar un nuevo periódico que represente las ideas, a cuyo efecto se designó para que realice los necesarios trabajos de organización a una Comisión compuesta de los señores Mora, Alvarado y Montero Villagas.

Escándalo concejil

Telegrafían de Vinaroz diciendo que en la sesión del Ayuntamiento y al darse posesión a los concejales que fueron suspendidos del cargo hace ya tiempo, uno de los republicanos trató de hacer uso de la palabra y como lo impediría el alcalde, se promovió fenomenal escándalo, interviniendo el público, intentando realizar manifestaciones de desacuerdo contra la primera autoridad municipal, pero la Guardia civil consiguió disolver los grupos.

La escuadra inglesa

Dicen de Vigo que el comandante jefe de los barcos ingleses anclados en dicho puerto gallego, ha cumplimentado a las autoridades de la plaza, siendo recibido con los honores de rúbrica.

Después desembarcaron también las tripulaciones de los barcos.

Contra los consus mos

En Hervás (Cáceres) ha ocurrido un motín contra los consus mos, siendo dominado por la Guardia civil.

Explosión de minas

Participan de Londres que ha ocurrido una explosión en las minas de carbón de Gorraston, causando siete muertos y quince heridos.

La crisis de Francia

De la capital de Francia dicen que se ha celebrado una larguísima entrevista entre Rivet y Lonbet y aunque se trata de reservar lo conversado entre ambos personajes, se dice en la nota oñocosa facilitada a la prensa

que Mr. Rouvier ha contestado al ofrecimiento que le hizo el presidente de la República para que formara Gabinete, que antes de aceptar necesitaba consultar con sus amigos, pero prometiendo darle lo más pronto posible una contestación categórica.

Mr. Rouvier continúa con actividad trabajando para formar un Gobierno de concentración republicana, en el que se engañan representación desde Poncaean hasta el grupo radical socialista.

Después que conferenció con Sarrien pasó a visitar a Delcassé.

Diputados heridos

De Badajoz comunican que con motivo de las elecciones, en muchos distritos han ocurrido sangrientas riñas y tumultos, resultando heridos varios diputados ministeriales por los electores de oposición.

Las huelgas en Rusia

En San Petersburgo aumenta la agitación, recorriendo los huelguistas las principales calles, obligando a cerrar todos los establecimientos.

No se ha publicado más periódico que la Gaceta de la Policía. El público se muestra nervioso y agitadísimo, por lo que se opina que el Gobierno se verá obligado a hacer concesiones a los obreros.

En previsión de falta de luz las fábricas, tiendas y oficinas han adquirido grandes cantidades de bujías.

Una delegación de tres obreros partió anoche a Pzarskoiesko encargada de entregar al zar de Rusia una petición escrita, con objeto de que pueda tener tiempo de estudiarla hasta mañana.

Hasta la fecha se ignora el resultado obtenido.

Herrero y Riva BANQUEROS, Logroño

Coitacion de la Bolsa del día 21 Perpetuo interior 4 por 100... 77'50 Amortizable 5 por 100... 98'50 Banco de España... 453'00 Comp. Arrend. de Tabacos... 408'50 Acciones Sociedad Azucarera (preferentes)... 105'50 Id. id. Ordinarias... 56'00 Obligaciones id. id. 5 por 100... 101'40 Paris cheque... 32'00 Londres... 33'23 Oro en Argentina... 227'27 Oro en Chile... 16'42

Giros y cartas de crédito sobre las principales plazas de España, Europa y América, cuentas corrientes de depósitos, compra y venta de valores españoles y extranjeros, cambio de moneda y toda clase de operaciones bancarias.

Sociedad General Azucarera de España

Desde el día 1.º de febrero próximo se pagará a cuenta de beneficios de esta Sociedad, contra cupón número 1 de las acciones preferentes, a razón de 14'25 pesetas cada una, deducidos impuestos.

Los interesados que deseen cobrar sus cupones en Logroño, pueden presentarse en la casa de banca de los señores Herrero y Riva.

Logroñeses: Nuevamente,

vengo a vuestro lado, donde tantas muestras de cariño tengo recibidas, por lo que estoy agradecido de tan respetable vecindario. Con ese motivo y teniendo varios vinos, aceites y vinagres de mi propiedad los pongo a vuestra disposición a precios económicos, siendo su clase exquisita, como podéis comprobar.—Vino, 3'15 y 18 reales cántara, y clarete a 20; por menor, a 0'25, 0'30 y 0'35 litro. Aceite, a 19 pesetas cántara y tintos, precios arreglados.

Joseán García Jalón, Bretón de los Herreros, 44 (casa de los Diablos).

Acetate viejo superior, de la Casa Blanca. Se vende a 21 pesetas cántara, nuevo a 20. General Espartero, 1, entransuelo, derecha.

Arriendo En la casa de San Roque, número 7, se arrienda un local propio para granero ó almacén. Informarán en el piso 2.º de la casa.

Venta de leña En el monte de Manos de Jarrés del Valle se vende leña de roble encina y carbón. Para tratar con su dueño en Alesón Juan Gualberto Mendoza.

Ismael Siquero Cano Corredor de Comercio Logroño

Ostras frescas superiores, lanas y sábados en el Café del Comercio, calle de San Blas.

Panteones en venta, de todas clases, desde 225 pesetas en adelante. Se trabaja toda clase de Cantería en Logroño y fuera: Mayor, 114, 2.º

MANUFACTURAS DE LA OSA Pedidos a D. Estanislao Castañera Fabrica sin competencia OBREROS MANUFACTURAS DE CASTILLA Y RIOJA Fabricación de Cal Hidráulico

Buen negocio Se traspasa en buenas condiciones y a voluntad de su dueño la acreditada funeraria de Jenaro Sáenz. Para más detalles tratar con dicho señor.

NOTA.—Esta empresa continuará prestando sus servicios al público con la puntualidad que lo viene haciendo hasta la fecha, interin duren las negociaciones de traspaso. Calle de S. Juan, 20, Logroño.

Se vende una charreffe con caballo y arreo y una casa en la calle Marqués de San Nicolás, número 133. Darán razón en la misma, piso principal, interior.

Fotografía artística Alberto Muro

Sucesor de Chacón, fotógrafo de SS. MM. y AA. RR., premiado en varias exposiciones. Últimos adelantos en los procedimientos modernos; retratos de todas clases y tamaños.

Leña de olivo seca, hace dos años arrancada, se vende en casa de Cabello, calle de Rodríguez Paterna, número 22.

Se arrienda un local, propio para tienda. Plaza Constitución, 31, donde informarán.

Vinos En el almacén de Dámaso García, Vara de Rey, letra Y (pasada la vía) se venden toda clase de vinos tintos desde el precio de 3'50 pesetas cántara.

Carnicería Madrileña SAGASTA, 12

Se vende carne de cebén muy superior, a 2 pesetas kilo, con hueso, y sin hueso, a 2'50 y 2'40; solomillo, a 3'50. Se ha recibido una gran partida de vinagre de mesa, muy superior, y se vende a 30 céntimos botella. Todo se sirve a domicilio. ¡No equivocarse! La Madrileña, sirve a todas las horas.

Para Viñas

Abono especial nitrogenado, recomendado para debilitar ó destruir los efectos de la Filoxera. Prueba estos abonos y daréis más vida y lozanía a la vid.—Abono especial recomendado para olivos.—Pedidos: Pernas y Barruso.—Logroño.

Labradores (Gran surtido de mangos para azadas, aladros y yugos de Sto. Domingo, a precios desconocidos.—San Bartolomé, 12, Logroño.

Vides Americanas en Briones SIERRA Y CIA.

NODRIZAS Hay una, soltera, de 90 años, leche de 20 días, que desea criar en casa de los padres de la criatura, dentro y fuera de la población.—Informará Sagasta, núm. 11, alparagatería.

Hay una, viuda, de 30 años de edad y leche fresca, que desea criar en su casa. Informará en Haro viuda de Felipe Pérez.

Hay una de 24 años, casada, leche de tres meses, que desea criar en su casa de Aras (Navarra). Informará Caballero, 5, 3.º Logroño.

De muy buenas condiciones, leche de dos meses, que desea criar en casa los padres de la criatura.—Informará en Briones Juan Loza.

Hay una casada, de 22 años, leche de ocho días, que desea criar en casa de los padres de la criatura con su casa en Logroña. Informará Basilio Fernández en dicho pueblo.

Hay una de 30 años, leche de 15 días, que desea criar en su casa en Clavijo. Informará Florencio Domínguez en dicho pueblo.

Para criar en su casa, casada, 27 años, buena leche. Calle del Carmen, 6, 1.º Hay una de 21 años, leche de un mes, que desea criar en casa de los padres de la criatura. Informará Muro del Siete, núm. 1, 4.º

Droguería y Farmacia Central de Eulalio Eraso

Plaza de la Constitución, 33, Logroño. — ESPECIALIDADES DE LA CASA Emulsión de Aceite de hígado de bacalao, 1 peseta frasco. Jarabe pectoral calmante de breva, codeína y tólu, contra toda clase de tos, tres pesetas frasco. Líquor de breva concentrado, contra el catarro pulmonar, una pta. frasco. Jarabe de genciana para facilitar la salida de los dientes, 2 pesetas frasco. Mata lombrices Eraso, remedio eficaz contra las lombrices. Oclonina Eraso, contra el dolor de muelas, una peseta frasco. Callicida Eraso, contra toda clase de caídos, una peseta frasco. Tintura Universal Eraso, para teñir el cabello, 250 pesetas frasco. Estas especialidades se expenden en casa del autor y D. Gerardo Abeytua, farmacéutico, Calahorra; D. Santiago González, Badajoz; D. Jorge Fé, Aguilar de Río Alhama; D. Simón Negueruela, Arnedo; D. Benito Domínguez, Oyón; Srta. Vinda de Gil, Nájera; D. Julián Medina, Haro; D. José López Anaya, farmacéutico, Cervera del Río Alhama

Centro Vitícola del Vierzo

Grandes criaderos de Vides Americanas TOLEDO Y VAZQUEZ VILLA FRANCA DEL VIERZO (León)

Injertos de Tempranillo, Graciano, etc., bien desarrollados, soldados y enraizados. Barbados y estacas perfectamente seleccionados.

Centro Vitícola Ampurdanés

Viveros y plantaciones de CEPAS AMERICANAS LOS MAS IMPORTANTES DE ESPAÑA

Barneda y Llonch FIGUERAS (Gerona)

Injertos.—Barbados.—Estacas

Navajas y Máquinas para injertar: Rafia; Tijeras para Podar ó Injertar; Pulverizadores para combatir el Mildiu; Fuelles y Torpedos para Azufrar, etc., etc. Para noticias y pedidos, dirigirse a don Aniceto Llorente, Delicias, 8, entransuelo.—Logroño. (Pídanse Catálogos)

Aplicaciones de Asfaltos naturales

en aceras, calles, sótanos, andenes del ferrocarril y cimentaciones Especialidad en paramentos verticales Detalles y precios

Hijos de I. Bergasa y Hermano.—LOGROÑO

CENTRO VITICOLA NAVARRO

J. M. Montoya y Cia., Proprietarios Viticultores MANERU (Navarra)

2.000.000 de injertos y barbados

de sus propios viveros, Garnacha, Tempranillo, Graciano, etc., en todos los mejores porta-injertos, libres de toda enfermedad y de un desarrollo como habrá muy pocos en España.

VISTENSE NUESTROS VIVEROS ANTES DE PLANTAR; Pídanse Catálogos

La Camera Riojana DELICIAS, 2

Indica el precio de la casa más económica de Logroño.

Gran exhibición en CAMAS y MUEBLES de todas clases y precios. Una sola visita a LA CAMERA RIOJANA basta para convencerse!

Gamas de madera desde 25 ptas. Delicias, 2.—Logroño

Pastos Se arriendan con cedidos y excelentes pastos en el serradero, con abrevaderos y corrales, para gran número de cabezas. Razón, doña Casilda Fraile Sáenz de Montforte, Salmerón, 1, 2.º, d.º

Calvicie Si no queréis ser calvos y deseáis que salga el pelo por toda la cabeza, emplead el Extracto Esencial.—Una fricción al día.—Se garantiza la salida del pelo. Sagasta, 14, Peluquería de Delfín Remón, Practicante.

Médico asociado, y con 14 años de práctica, se ofrece a regentar partidos médicos. Condiciones por correo y telegrafo, calle de las Armas, núm. 47, pral.—Zaragoza.

Se arrienda para pastos el monte llamado Cuesta la Isla, sito en esta jurisdicción. Informará Eugenio Amalric, Mercado, 104 y 106, comercio, Logroño.

Profesor veterinario SE NECESITA para regentar la plaza de la señora viuda de Ugarte, Para informes dirigirse a doña Lorenza Cadarso en Briones.

Patatas tempranas para sembrar a seis reales arroba.—Dirigirse en Huercanos a Fermín Magaña.

Tina se necesita una de 1500 a 2000 cántaras en buen uso propia para fiamación. Dirigirse en Haro a D. Angel Santiago.

Se vende la casa número 53 de la calle de Herterías, 26, 2.º Informará, Bretón de los Herreros, 26, 2.º

Ama de gobierno Se ofrece una de 36 años que sabe cumplir con su obligación. Informará calle Boterías

